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За ними закреплена федераль-
ная трасса, но время от времени
спецбатальон можно встретить на
улицах окружного центра, а то и в
селах.

В прошедшем году сотрудники
отдела «Агинский» боролись с не-
законным хранением оружия, ал-
коголизацией населения и проти-
востояли наркомании. В округе по
восьми целевым программам было
освоено 1,236 миллиона рублей,
что, несомненно, послужило серь-
езным финансовым подспорьем в
борьбе с преступностью.

В числе проблемных территорий
С.Н.Эрдынеев назвал Цугольский
полигон. Как известно, там время
от времени происходят ЧП по вине
сборщиков отходов от утилизации
боеприпасов. Отделу «Агинский»
приходится много сил отвлекать на
борьбу с жителями близлежащих
сел, которые построили на сборе
осколков от снарядов бизнес, по-
рой со смертельным исходом. При
этом хозяева, скупая металлолом,
ничем не рискуют. «В этом году
взрывных работ на военном поли-
гоне не будет», - пояснил началь-
ник отдела.

Сложной остается ситуация с
преступностью в поселке Новоор-
ловск. Отделу приходится выделять
на постоянной основе шесть со-
трудников. Разбойные нападения
на ювелирные магазины в Дуль-
дурге и Агинском вызвали большой
резонанс среди населения. По-
добного рода преступления – ред-
кость для округа. Их авторами яв-
ляются жители городов Борзя и
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тема – кражи скота. Как правило,
они наносят серьезный урон кол-
лективным хозяйствам и частному
сектору. Ущерб от краж по прошло-
му году составил 3,766 млн.рублей.

С.Н.Эрдынеев ответил на ряд
вопросов. В частности, о больших
очередях по постановке на учет ав-
тотранспорта и возможном внедре-
нии электронной регистрации для
удаленных населенных пунктов.
Как пояснил С.Н.Эрдынеев, вопрос
прорабатывается, но все зависит
от технических возможностей.

Больной вопрос – медвытрезви-
тель. Было рекомендовано вопрос
открытия этого заведения решать
с поселковой властью. На самом
деле, пьяных лиц на улицах посел-
ка можно встретить в любое время
суток. Особенно много их по утрам.
Они как бельмо на глазу – позорят
не только себя, но и общество. От
многих из них отвернулись род-
ственники и друзья.

Отчет начальника МО МВД Рос-
сии «Агинский» на заседании Со-
брания представителей становит-
ся традиционным и конструктивным
диалогом. Особенно, если есть что
сказать.

На заседании также рассмотрен
вопрос о внесении изменений в
закон Забайкальского края «О сим-
волах Агинского Бурятского округа
Забайкальского края». Речь идет о
том, чтобы округ помимо герба и
флага должен иметь и гимн. Пред-
полагаемый проектом закона гимн
Агинского Бурятского округа явля-
ется гимном Агинского Бурятского
автономного округа. Напомним, что
авторами музыки и текста были

Ринчин Балдандашиев и Дамба
Оротов. Надеемся, что депутаты
Заксобрания края поддержат реше-
ние Собрания представителей
Агинского округа.

На заседании Собрания предста-
вителей также рассмотрены вопро-
сы: о проекте постановления Зако-
нодательного собрания Забай-
кальского края «О внесении изме-
нений в Положение о Собрании
представителей Агинского Бурятс-
кого округа, о практике реализации
органами местного самоуправле-
ния на территории Агинского Бурят-
ского округа Забайкальского края
полномочий по созданию конт-
рольно-счетных органов, об испол-
нении решения Собрания предста-
вителей Агинского Бурятского окру-
га от 16.05.2012 года № 112 «О де-
ятельности государственного уч-
реждения культуры «Центр разви-
тия бурятской культуры Забайкаль-
ского края», об исполнении реше-
ния Собрания представителей
Агинского Бурятского округа от
12.05.2010 года № 41 «О социаль-
ной поддержке многодетных се-
мей», о нормативном правовом
обеспечении деятельности органов
местного самоуправления по со-
зданию условий для развития на
территории муниципального обра-
зования физической культуры и
массового спорта, о нормативном
правовом обеспечении деятельно-
сти органов местного самоуправле-
ния по решению отдельных вопро-
сов местного значения в сфере
культуры, об итогах деятельности
Собрания представителей Агинс-
кого Бурятского округа за 2012 год.

ÄÄÄÄÄ Баир ЦЫДЕНОВ.

- Дондок Тогонович, что можете
сказать о зимовке общественно-
го животноводства?

- Говорить, что зимовка проходит
сложно, значит ничего не сказать.
Только мы – руководство хозяйства,
сами животноводы – знаем, каки-
ми усилиями, с какими затратами
проводим текущую зимовку. В са-
мом начале – в первой декаде ок-
тября – очередная ответственная
сельскохозяйственная кампания,
казалось, пройдет в штатном режи-
ме. Тому были веские основания:
приличный запас грубых кормов,
хорошая ветошь на пастбищах, по-
жнивные остатки. Но все измени-
лось, как говорится, в одночасье.
Обильный, плотный и глубокий
снег, выпавший 12 октября по уго-
дьям хозяйства, где располагались
все зимние стоянки, огорошил и
озадачил нас. И вот с того дня по-
шел расход кормов.

- А сколько было запасов?
- Запасы были приличные. Рас-

считывали провести зимовку рит-
мично и спокойно. Было в сенни-
ках животноводов 1450 тонн сена
естественных трав, 865 тонн зелен-
ки, 100 тонн соломы и немного фу-
ража. В расчете на одну условную
голову скота было запасено по 17,4
центнера кормовых единиц. Но
этих запасов по ходу зимовки ока-
залось мало, потому что все пого-
ловье овец и скота вынуждены
были перевести на стойловое со-
держание.

- Какова численность поголо-
вья, содержащегося в стойлах?

- Три тысячи овец, 580 голов КРС.
Все поголовье сосредоточено на
шестнадцати зимниках. Из них де-
вять стоянок крупного рогатого ско-
та разного возраста и пола.

- Что же, Дондок Тогонович, ис-
сякли все корма? А дальше как
быть? Что-то предпринималось,
предпринимается?

- Не все надо воспринимать в чер-
ных тонах. Есть некоторые запасы.
Но они потребуются для расплод-
ной кампании в овцеводстве, да и в
скотоводстве. У нас четыре маточ-
ные отары, или 1800 голов, кото-
рых нужно кормить должным обра-
зом и получить нормальный при-
плод. На второй ваш вопрос отве-
чу: работать ответственно и напря-
женно. Мы рассчитали давно,
сколько кормов потребуется допол-
нительно: чтобы без издержек вый-
ти на зелень, нам необходимо при-
обрести еще 200 тонн сена и 94
тонны фуража.

Не дожидаясь помощи сверху, мы
уже закупили корма на стороне, у
частников своего сельского поселе-
ния. Правда, в долг. Но сегодня по-
ступили деньги в размере 750 ты-
сяч рублей из края, и с долгами уже
рассчитались. Хочу принести бла-
годарность и сказать «спасибо»
землякам за веру нам, а также кра-
евым властям за своевременную
помощь нам, селянам.

- Дондок Тогонович, несмотря на
сложнейшие природно-климати-
ческие условия этого года, пони-
маю, люди работали не щадя сил.
Есть люди, которых можно в при-
мер привести?

- Разумеется. Вообще в большин-
стве своем животноводы нашего
хозяйства мастера своего дела. Все
они заслуживают добрых слов. Но
коль вы спросили, назову имена
животноводов, работающих и дела-
ющих свое дело прекрасно. Это
чабан маточной отары Арсалан
Батомункуев, Болот Добчинов и
Даши Галсанов, ухаживающие за
молодняком, скотники Бабужап Ба-
тоев и Баир Дашиев.

Исход зимовки в конечном счете
решают кадры – животноводы.

ÄÄÄÄÄ Беседовал Цыдендамба
БАДМАЦЫРЕНОВ.

Äåëà ñåëüñêèå

Èñõîä çèìîâêè ðåøàþò ëþäè
Зимовка этого года выдалась на редкость трудной и сложной. Она

потребовала от руководителей и специалистов хозяйств, животно-
водов напряжения всех сил, навыков и умения. На днях наш коррес-
пондент встретился с председателем агрокооператива «Сахюрта»
Д.Т.Дамбаевым, с которым вел беседу о прохождении зимовки в
возглавляемом им сельскохозяйственном предприятии.

Котельная в п.Новоорловск
была построена в 2008 году за
счет средств окружного и феде-
рального бюджетов. Строитель-
ство теплокотельной обошлось в
более чем сто миллионов рублей.

Ранее поселок обеспечивался
теплом от мощной котельной гор-
но-обогатительного комбината.
Были большие затраты по углю,
теплотрассе.

Решением субъекта Российской
Федерации, каким был в то время
Агинский Бурятский автономный
округ, теплостанция успела войти
в программу модернизации
объектов ЖКХ территории.

По словам генерального дирек-
тора «Тепловодоканала»
Олега Александровича
Янова, новоорловчане от-
казались от услуг «Армави-
ра», который построил ко-
тельные в п.Агинское, и
вышли на специализиро-
ванные предприятия в
г.Красноярск «Сибцветмет-
энерго». Эта организация
занимается монтажом и
строительством котельных
в зоне от Новосибирска до
Владивостока со времен
Советского Союза.

О.А.Янов перед строи-
тельством вместе с началь-
ником департамента
Б.Г.Цырендашиевым и сам
лично объехал котельные
в Хабаровском, Красноярском
краях, Бурятии и убедился в эф-
фективности и теплоотдаче тепло-
станций, построенных «Сибцвет-
метэнерго».

При строительстве котельной в
п.Новоорловск были смонтирова-
ны три котла КВ-5ФС, последние
буквы означают: «форсирован-
ный слой». В округе таких котлов
нет.

Преимущество их в том, что они
экономичны и имеют большой за-
пас прочности. Уголь дробится до
фракции 3,5 см и выгорает почти
полностью в полукипящем слое.
На отопление и водоподачу в бла-
гоустроенные квартиры использу-
ется в зимние холода до 70 тонн
топлива в сутки. В эти дни – 50
тонн. За отопительный сезон рас-

Òåïëîñòàíöèÿ
ãîðíÿöêîãî ïîñåëêà

признана лучшей в крае
Обеспечением тепла и воды в горняцком поселке Новоорловск

занимается хозрасчетная организация «Тепловодоканал», признан-
ная по итогам прошлого года лучшей в Забайкальском крае. Руково-
дит предприятием генеральный директор О.А.Янов.

ходуется в основном харанорское
«черное» золото – 12-13 тысяч
тонн. Положительно то, что во всех
домах, используя средства по 185-
му федеральному закону, удалось
установить счетчики тепла и воды.
Конечно, возникают вопросы с по-
требителями, но тем не менее кон-
фликты решаются на месте. Очень

большой процент неплательщиков.
Субсидии, которые выделяются не-
платежеспособному населению, не
покрывают стоимость тепло- и во-
доуслуг. В эту прослойку населения
вошли технические работники бюд-
жетных организаций, низкоквали-
фицированные специалисты Ново-
орловского ГОКа, пенсионеры.

- Мы не стараемся «взвинтить»
цену, исходим из реальных затрат,
- говорит заместитель директора
Г.Малюхина. – Все услуги и прейс-
куранты у нас прозрачные.

В зоне обслуживания «Теплово-
доканала» 18 многоквартирных
домов, 13 коттеджей, больница,
школа, два детских сада, профилак-
торий, пожарная часть, админист-
ративные здания и т.д. Водозабор
идет со станций в пойме реки Ага.

В сутки качается до 480 кубов воды.
Станции охраняются. Организова-
на ежедневная вывозка твердых
бытовых отходов.

По Новоорловску есть претензии
со стороны жильцов отдельных
домов, хотя есть постоянное тепло,
горячая вода. В то же время многие
владельцы квартир не прилагают

собственных усилий по бла-
гоустройству – в канализаци-
онных стоках можно обнару-
жить мусор от картофельных
очисток до дохлых котят.

Ритмичная работа «Тепло-
водоканала» складывается
из усилий ответственных и
надежных работников: свар-
щика Валерия Савина, элек-
триков Александра Скакуна,
Андрея Снегурова, энерге-
тика Сергея Гордеева, води-
телей по подвозке угля Вик-
тора и Николая Матюхиных.
Если говорить о котельной,
где среднемесячная зарпла-
та превышает 17 тысяч руб-
лей, то она функционирует
надежно и эффективно. Жа-

лоб по теплу и воде нет.
Здесь, в отличие от других котель-

ных округа, работает двухконтур-
ная схема тепловодоснабжения. В
котлах одна вода, в теплотрассе
другая. То есть вода греет воду. По-
этому исключены перегревы и тряс-
ки котлов. В п.Новоорловск котель-
ная построена по северному вари-
анту. В смене трудятся два опера-
тора, тракторист и машинист угле-
подачи. Смена длится 12 часов.
Удивило то, что в наш приезд шел
сандень – уборка помещений и
промывка внешних контуров кот-
лов. Это говорит о бережном отно-
шении к оборудованию -  главному
источнику тепла и воды в горняц-
ком поселке.

ÄÄÄÄÄ Лев БОРОЕВ.

Как известно, несколько лет на-
зад в связи с реконструкцией Юж-
ного хода на высоком уровне было
принято решение о переводе из
Оловянной в Могойтуй крупной
путевой части и строительстве но-
вых объектов предприятия, кото-
рые начало читинское ООО
«Винт». Наша газета не раз пуб-
ликовала материалы о ходе стро-
ительно-монтажных работ на про-
изводственном и жилых объектах
новой организации, уже начав-
шей поэтапный перевод своих
специалистов в Могойтуй.

Все работы постоянно контроли-
ровались руководством Управле-
ния Забайкальской железной до-
роги, на месте проводились выез-
дные планерки и заседания. На
днях состоялась рабочая встреча
главы Могойтуйского района Ю.Б-
.Шагдарова и и.о.руководителя
районной администрации
Б.Д.Намжилова с начальником За-
байкальской железной дороги
С.Ю.Ивановым и главным инже-
нером ЗабЖД А.Н.Большаковым.
На встрече были рассмотрены
вопросы взаимодействия органов
муниципальной власти и Управле-
ния железной дороги при прове-
дении выездного саммита началь-
ников железных дорог России в
Могойтуе. Кроме того, руковод-
ством района были затронуты воп-

Âñòðå÷à ñ íà÷àëüíèêîì ÇàáÆÄ
16 июля в Чите пройдет Ассамблея начальников железных до-

рог России с участием президента ОАО «РЖД» Владимира Якуни-
на и других высокопоставленных руководителей железнодорож-
ного ведомства страны. В рамках этого саммита состоится откры-
тие новой производственной базы могойтуйской дистанции пути,
строительство которой по самым современным проектам завер-
шается в центре поселка.

росы благоустройства привокзаль-
ной площади, размещения стан-
ции «Скорой помощи» на объектах
РЖД в западной части поселка,
подключения резервной линии
электроснабжения к центральной
котельной ООО «Могойтуйские теп-
ловые сети», а также совместной
работы по строительству детского
сада в западной части райцентра
на условиях софинансирования.

Начальник ЗабЖД С.Ю.Иванов
заверил, что руководство железно-
дорожного ведомства готово рас-
смотреть все предложения со сто-
роны могойтуйцев. Напомним, что
железнодорожное ведомство вло-
жило крупные средства в капиталь-
ный ремонт здания вокзала, кото-
рое обретает современный вид.

ÄÄÄÄÄ Сергей НАМСАРАЕВ.

17 ìàðòà - Äåíü
ðàáîòíèêîâ ÆÊÕ

Фото Сергея ДОРЖИЕВА.

Фото автора.


